

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

SÁBADO 6 DE ENERO DE 1810.

---

### SUIZA.

*Lucerna 4 de Octubre.*

El descubrimiento de una bandera con misteriosas decoraciones, hallada en el distrito de Burn, ha movido á la policía para tomar diversas medidas extraordinarias, como tambien para haber entrado una guarnicion en la capital. Varios individuos que estan presos parece dan indicios que persuaden haberse con efecto frustrado *algunos proyectos insensatos.*

*Del mismo lugar 15 de idem.*

En la apertura del Consejo mayor de nuestro canton á 4 del corriente, uno de sus miembros (Henrique Kraver) pronunció un discurso, en el qual se leen ciertas cláusulas que indican haber estado muy próxima en este verano una revolucion contra el gobierno actual de la Suiza (cuyo mediador es Bonaparte). Las siguientes expresiones son sobre todo muy notables.

“Ciertos hombres, cuya imaginacion estaba acalorada por las profecias, libros fanáticos y otras cosas, debian enarbolar este señal de la insurreccion, y romper igualmente los vínculos que unen á los ciudadanos del Estado con su Gobierno, ó en consecuencia de un plan formado por el

»enemigo del orden actual de las cosas en Europa, formar un anillo en la larga cadena del nuevo sistema revolucionario, y cooperar para una insurreccion general.»

## PORTUGAL.

*Lisboa 25 de Diciembre.*

El ejército español de la Mancha está en Valdepeña, y su cuartel general en la Carolina: el francés, á las órdenes de Víctor, en Ciudad-Real.

Las partidas volantes á las órdenes de D. Juan Martín, el Empecinado, entraron en Guadalaxara: otra en Barajas, á dos leguas de Madrid, donde mató 6 franceses.

Los enemigos que entraron en la batalla de Ocaña eran de 46 á 50<sup>0</sup> hombres, y perdieron en ella 80.

## ESPAÑA.

*Valencia 26 de Noviembre.*

El 19 llegó á Zaragoza el General Arespe con otros dos de Brigada y 100 hombres. Desde Bayona hasta aquella ciudad gastó 15 días, y tuvo tres encuentros fatales que le hicieron dexar en el campo á su secretario y médico, 2 criados, 10 hombres, y 30 carros de los que traía en su comitiva.

*Córdoba 8 de Diciembre.*

D. Patricio Saenz natural de Logroño, comisionado por la Junta de esta ciudad, y ahora residente en Soto-Cameros, pasó en el día 4 con mas de 60 arrobas de plata y oro que conduce á la Junta suprema, y es parte de lo que los franceses conducian á Bayona, y les han tomado nuestras guerrillas: tuvo que atravesar por la Mancha, y con

4 soldados escapó á la vigilancia del ejército frances. Confirma las noticias de la insurrección patriótica, y grande número de partidas levantadas en aquellas provincias.

Tenemos noticia que va en aumento la insurrección en la Istria, Carintia, Carniola y Dalmacia, de acuerdo con los tirolese, quienes piden socorros á Inglaterra y España, y se piensa en fomentar este fuego sagrado. Lo cierto es que de Bayona á Paris no hay soldados de Napoleon, y que los conscriptos marchan para el Norte. Pero sea como fuere, nosotros debemos aumentar mas y mas nuestros preparativos y nuestros esfuerzos en bien de nuestra Patria y libertad.

*Badajoz 18 de Diciembre.*

Sabemos por conducto fidedigno que todos nuestros prisioneros hechos en la accion de Ocaña se van escapando, y todos los dias se presentan á sus respectivos cuerpos, prontos á volver á las armas. Nada aprovechó á los franceses la eloqüencia faláz con que se pretendió reducirlos á armarse contra su Patria. Se afirma que uno de los mas pérfidos y traidores (Ofarril), despues de esta desgraciada accion hizo en Madrid, á presencia de nuestros infelices prisioneros, los mismos oficios que hicieron en Logroño y Pamplona el rey intruso, y en Bayona Dupont: esto es, les ofreció toda suerte de prosperidades, con tal que reconociesen á José por su soberano y jurasen defenderlo; pero semejante language solo produce efecto en almas corrompidas, infames, y perpetuas sequaces del crimen contra la razon, la humanidad, las leyes y la Patria.

Sabemos tambien que el intruso José tiene oido repetidas quejas de sus Generales por los daños que les causan las partidas de los verdaderos hijos de la Patria, que por toda parte se levantan, y contra las cuales tienen sido infructuosos los esfuerzos de ardid de los franceses.

El ejército británico á las órdenes de Lord Wellington, que se hallaba en esta plaza y sus cercanías, realizó su marcha, y solo quedó aquí el cuartel general, y algun regimiento que se dice saldrá muy brevemente.

Se dice que mucha parte de la division del General Mortier tomó para Castilla, y que dicho General con el resto se encaminara para Talavera, con el fin tal vez de reunirse á las otras tropas, y volver de nuevo á tomar las antiguas posiciones en los puentes de Almaráz y Arzobispo, para ver si hallan ocasion de pasarles. Juzgamos que todo quedará en deseos, porque nuestro ilustre General el Sr. Alburquerque con su ejército espera solo el instante en que el enemigo se presente para ofrecer á sus soldados el camino que desean tomar con ansia para cubrirse de gloria, y dar al enemigo pruebas del valor español.

En Yébenes hay 6 ú 700 hombres á las órdenes de Víctor: en Mora hay 300, y la guarnicion de Toledo es muy pequeña. En Uda se presentaron el 5 del corriente 400 de caballeria, los cuales aseguraron que en Madrideojos, Consuegra y otros pueblos vecinos, no podian absolutamente subsistir ni conservarse por la falta de viveres y comestibles, y que les era necesario buscar posiciones que los pudiese sustentar, por quanto no traian otras provisiones que las que ofrecia el terreno.

#### AVISO.

Se subscribe al *Correo de Londres* traducido en lengua portuguesa, en el despacho de este periódico. El precio de la subscripcion es, segun lo anunciamos ya, 120 reales por año, 65 por medio, y 40 por tres meses, sin porte franco.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.